ALLOCUTION DE L'HONORABLE BARBARA MCDOUGALL, SECRÉTAIRE D'ÉTAT AUX AFFAIRES EXTÉRIEURES

Monsieur le Président, chers collègues,

Je tiens tout d'abord à remercier le gouvernement et la population de la République de Corée des excellentes dispositions qu'ils ont prises pour la présente réunion et de l'accueil chaleureux qu'ils ont nous fait. Je tiens particulièrement à remercier le président Roh de nous avoir si gracieusement accueilli hier.

C'est un honneur pour moi de prendre la parole devant cette assemblée distinguée et un plaisir de souhaiter la bienvenue au sein de la Coopération économique Asie-Pacifique (CEAP) à la République populaire de Chine, à Hong-Hong et à Taiwan. Nous sommes tous vivement conscients de l'importance historique de leur présence.

Monsieur le Président, nous vivons dans un monde en mutation. Les vieux antagonismes s'estompent et de nouveaux défis se posent à la communauté internationale. Des défis comme la promotion du développement durable et la gestion des effets de la mondialisation retiendront de plus en plus l'attention des responsables et des participants à des réunions internationales comme la CEAP.

Les événements politiques et économiques ne surviennent évidemment pas dans le vide - des questions qui apparaissent au premier coup d'oeil comme unilatérales ou bilatérales ont souvent des effets beaucoup plus vastes. Une approche du règlement des problèmes fondée sur la coopération et le multilatéralisme - qu'il s'agisse de la sécurité, de la coopération économique ou des questions démographiques et environnementales - témoigne de cette réalité et peut aider grandement à réduire au minimum les risques et à accroître au maximum les avantages pour tous.

Le Canada s'emploie depuis longtemps à trouver de nouveaux moyens d'accroître la stabilité et la sécurité. Jusqu'ici, nous avons mené une action non seulement aux niveaux régional et international, mais aussi au niveau infrarégional. Parmi les activités que nous avons menées récemment dans ces domaines, citons nos efforts au sein du G-7 et des Nations Unies pour combattre la prolifération des armes nucléaires et conventionnelles. À cet égard, je me réjouis que le président Roh Tae Woo ait récemment réaffirmé la volonté de la République de Corée de n'utiliser l'énergie nucléaire qu'à des fins pacifiques. Cette déclaration est fort opportune dans un contexte tant international que régional.

En ce qui concerne la région de l'Asie-Pacifique, nous avons insisté sur la nécessité de déterminer s'il est possible d'établir un Dialogue coopératif sur la sécurité dans le Pacifique Nord. Le Canada constate avec plaisir que les autres